



Un senior averti en vaut-il deux ?

Description

Le 21 février dernier, la Maison des Aînés de Rouen avait organisé une conférence sur la prévention des vols et des arnaques animée par un brigadier-chef de la Police nationale. Martine en est revenue pleine d'astuces.

Par Martine Lelait.

Le panorama sur les vols et arnaques que nous a présenté le brigadier-chef Capron de la Police Nationale a de quoi faire frémir : vu le nombre d'exemples détaillés pour illustrer son propos, on pourrait croire que les arnaqueurs nous guettent à tous les coins de rue et qui plus est, jusque sur nos paillasons et dans nos maisons.

Comment faire alors pour s'en protéger ? C'était justement le sujet du jour.

Ce fut l'occasion de dérouler tout un catalogue de bons gestes à adopter pour se prémunir de toutes les malveillances possibles et imaginables, des gestes qui peuvent parfois sembler des réflexes évidents mais dont la non-observance se rencontre encore trop souvent selon le brigadier confronté à ces réalités (clés sous le paillason, porte non fermée!)

Une partie importante de l'intervention a porté sur les cambriolages à domicile qui se multiplient actuellement et qu'on appelle les arnaques aux faux professionnels (faux plombiers, faux policiers, faux agents de l'eau, du gaz et autres), puisque l'imagination des escrocs est sans limite. Ces derniers n'agissent d'ailleurs pas au hasard ; souvent, ils choisissent leurs proies en sélectionnant des personnes qu'ils ont repérées comme vivant seules dans leur logement et donc plus vulnérables. Soyons donc vigilants à l'inscription que nous portons sur nos boîtes à lettres et ne laissons pas entrer chez nous des personnes, quel que soit leur uniforme, dont on n'aura pas pu vérifier l'identité et la véracité de la raison du déplacement.

Ont été ensuite évoqués les vols à l'arraché dans la rue, les interventions destinées à détourner notre attention lorsque nous allons retirer des espèces aux distributeurs de billets ou les vols de véhicule lorsque malencontreusement nous avons laissé la clé sur le contact ou pire, le moteur tourner, pendant que nous fermons un portail, un garage!

Les arnaques sur internet n'ont bien sûr pas été oubliées car elles offrent aucun risque et les consignes de prudence ont été rappelées. Bon à savoir : les fraudes peuvent être signalées sur le site cybermalveillance.gouv.fr et le dépôt de plainte en ligne est possible sur la plate-forme PHAROS.

Le public était constitué ce jour-là essentiellement d'habitants de la résidence Trianon auxquels étaient joints quelques participants extérieurs, mais globalement uniquement des personnes âgées. Interrogé pour savoir s'il avait fait une spécialité d'intervenir auprès de ce public parce que plus vulnérable, plus naïf, moins aguerri que d'autres, le brigadier-chef Capron a précisé intervenir surtout en milieu scolaire, auprès de jeunes de tous âges ainsi que dans les établissements qui le sollicitent. La preuve que tout le monde peut être victime de malveillance quel que soit son âge !

C'était une intervention très intéressante, et bien que n'étant pas tombée de la dernière pluie, j'avoue avoir enrichi ma panoplie de mesures préventives en mettant en application quelques nouvelles astuces conseillées ce jour-là .

Categorie

1. En direct

date créée

29/03/2024